

Sur les traces du patrimoine

Tout avait commencé très tôt dans la matinée pour l'équipe des découvreurs de trésors. Débroussaillouse, cisailles à la main, une douzaine de volontaires s'est frayée un chemin vers l'ancienne fontaine du village envahie et enfouie dans un enchevêtrement de végétation très dense.

Après quelques heures d'efforts, aidés de temps à autre par un remontant chaud et des douceurs, ils ont, enfin, touché au but et remis à jour l'ancienne fontaine du village. A funtana di u canali, construite en 1913, a été, longtemps, le seul point d'eau potable de la commune. Une source de vie et de convergence où les habitants aimaient à se rencontrer et discuter des dernières nouvelles de la commune et plus loin.

Une sorte de borne wifi des temps anciens où, le temps de remplir U stagonu d'acqua, souvent remonté, et posé sur la tête, jusqu'au village, les informations et peut-être aussi quelques comérages étaient dévoilés. Un lieu perdu, oublié même par certains, mais qui grâce à quelques courageux a et va reprendre doucement vie.



Grâce au travail des bénévoles, A funtana di u canali, l'ancien point d'eau construit en 1913, a été de nouveau rendue accessible. /PHOTOS P. L.

Mais la journée ne s'est pas pour autant arrêtée là. Avec les fortes chaleurs de l'après-midi, un nouveau rendez-vous était donné aux habitants et curieux à la piscine. Non pas pour un bain mais pour des présentations sur les études sur la toponymie des différents noms des lieux du village. Une présentation précise et argumentée menée par Christophe Miniconi et Olivier Simonpietri, qui a permis de mieux comprendre, à travers leurs noms, les finalités des lieux dans la vie paysanne.

En fin d'après-midi, Xavier Villa du laboratoire régional d'archéologie présentait l'histoire des hameaux du village, une histoire souvent mouvementée et pleine de rebondissements.

Mais elle ne s'arrête pas en si bon chemin. À Valle, quand on tient un public

on le garde! Et pour cela, on met les petits plats dans les grands. Ainsi, toujours à la piscine, transformée pour l'occasion en restaurant géant en plein air, un superbe veau à la broche attendait la population et quelques amis. Une soirée offerte par la commune à ses administrés en point d'orgue d'une journée riche en animations.

L'occasion pour le maire du village, Pierre-Jean Poggiale, de remercier publiquement le travail réalisé depuis quelques mois dans le village et aux alentours par l'équipe des chantiers jeunes écocitoyens qui ont œuvré avec efficacité et passion. Des jeunes qui ont aussi aidé à la réussite de la fête en organisant le service et, plus tard, l'animation du bal. Bravo à eux!

PASCAL LUCIANI